

Les femmes ayant été placées en protection de la jeunesse à l'adolescence :

Faire de la maternité un levier plutôt qu'un boulet!

Madeleine Prévost-Lemire, Ph.D.(c) et
Laurianne Hébert, B. Éd.



« Comment être mère quand nos propres parents étaient inadéquats ? »

La maternité chez les femmes ayant vécu un placement peut être perçue par les personnes intervenantes comme un obstacle à l'adaptation. L'intervention auprès de ces femmes nécessite de prendre en compte leur parcours d'adversité.

Comme dans l'intervention classique, il importe :



D'établir un lien de confiance



De mettre en place un filet social qui perdure



De donner le pouvoir d'agir aux mères en offrant des choix

Spécifiquement auprès de ces mères, il est impératif :

De reconnaître le savoir expérientiel des mères

De conscientiser et travailler nos propres préjugés

De développer une approche sensible aux traumatismes subis

La maternité peut être une opportunité d'**entrer en relation**, de faire des **apprentissages**, ou de **guérir** des blessures du passé.



« Ce n'est pas ce qui t'es arrivé, c'est ce que tu en fais! »



GRISE

Groupe de recherche et d'intervention
sur les adaptations sociales de l'enfance (GRISE)
de l'Université de Sherbrooke

Cette infographie a été développée à partir des contenus et de la période d'échanges du symposium « Négocier sa maternité en contexte de services actuels ou passés de protection de la jeunesse: Capacités adaptatives, ressources et besoins des mères ». Les pistes d'action proposées lors des échanges entre les personnes participantes peuvent refléter un vécu expérientiel et ne sont pas nécessairement basées sur des données probantes.